

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

LIBERTAD.

TOLERANCIA.

PROGRESO.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 58, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco el porte.

El vapor *Mahonés* llegado esta mañana á Alcudia ha sido portador de periódicos de Barcelona que alcanzan hasta el día de ayer y de los cuales copiamos lo siguiente:

## DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto dando las gracias á los regadieres don Miguel Boiguez y don Joaquín Blaque por el mérito que contraeron en la memorable jornada del 30. Real orden mandando que se suspenda la ejecucion y se dé cuenta al ministerio de la sentencia que recaiga en la causa que se forma el ex-coronel de D. Antonio Maria de Garrigó, si fallo fuere condenarlo á muerte.

Ministerio de la Gobernacion.—Subsecretaria.—Negociado 3.º—Circular.—Sr.—Sigue esta capital en tranquilidad completa y alejándose de ella los rebeldes en lamentable estado, que arrojaron anoche en Aranjuez. Continúa la desercion en sus filas y afluyen tropas de varios puntos para reforzar la capital y perseguir á los sublevados.—Lo comunico á V. E. de real orden para su conocimiento y efectos oportunos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 2 de julio de 1854.—P. O.—Sr. secretario interino, Ramon Miran.—Sr. gobernador de la provincia de Barcelona.

Lo que me apresuro á participar al público por extraordinario para su conocimiento y satisfaccion. Barcelona 5 de julio de 1854.—Melchor Ordoñez.

Gobierno civil de la provincia.—Al público.—Los sublevados llegaron anoche á Aranjuez: hoy han enviado con trenes del ferro-carril una parte de su fuerza, los quintos y la escasa infantería que les acompaña, á Villasequilla. Las demás seguan allí esta tarde disponiendo su retirada y destacando descubiertas en todas direcciones por el temor de que se hallan poseidos.

El Gobierno ha dispuesto que una fuerte division de todas armas salga á perseguirlos activamente, sin darles treguas ni descanso.

Uno de los cuatro ex-generales que todavía se hallaban reunidos en Pinto en la tarde de ayer, no existia ya entre los sublevados á su llegada á Valdemoro.

La desercion continúa en sus filas, y afluyen tropas de varios puntos para reforzar la capital y cortar en su fuga á los facciosos.

Todos los capitanes generales en los distritos militares de la Península han contestado al Gobierno haciéndole presente la indignacion que la deslealtad de que hemos sido desgraciadamente testigos en Madrid, ha producido en todos las fuerzas de su mando, y el ar-

doroso entusiasmo de las tropas por acudir á la defensa del trono y del orden público, donde y por quiera que pudieran verse amenazados.

Los gobernadores civiles tambien han respondido de la tranquilidad inalterable que en todos los pueblos de sus respectivas provincias reina, y manifiestan la sorpresa producida en ellos por la repugnante ingratitud y alevosía de los gefes de la conspiracion, y la profunda irritacion que contra los agitadores públicos se pronuncia en todas partes.

Real orden mandando que todos los trabajadores que quieran emplearse en la recomposicion del camino que desde la corte dirige á Francia sean admitidos al trabajo y se les abone 6 reales diarios de jornal.

Otra disponiendo lo mismo para los que quieran tomar parte en las obras de la alcantarilla y desmontes de la puerta de Atocha con igual salario.

Otro mandando que se acuerden las medidas oportunas para que los destagistas y demas personas de la corte que emplean operarios en sus casas, talleres ú obras, vuelvan á ocuparlos otra vez en sus obras, atendida la seguridad con que pueden emprenderlas.

El gobernador de la provincia de Barcelona publica la siguiente real orden:

Ministerio de la Gobernacion.—Subsecretaria.—Negociado 9.º—Circular.—Tranquila la poblacion y casi en estado normal, la confianza ha renacido y nada perturba el orden, momentáneamente alterado por los rebeldes. Situados estos en Aranjuez, el gobierno de S. M. ha dispuesto que salga una columna en su persecucion que bastará para dispersarlos y concluir con ellos. La desercion continúa en sus filas, mientras que hay el mayor entusiasmo en las de la reina, aumentadas todos los días.—Lo comunico á V. E. de real orden para su conocimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 3 de julio de 1854.—San Luis.—Sr. Gobernador de Barcelona.

Y hé dispuesto se publique en el Boletín extraordinario para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Barcelona 6 de julio de 1854.—Melchor Ordoñez.

## NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 30 de junio.

El *Clamor Público*, las *Novedades*, la *Nacion*, el *Diario Español* y la *Epoca* han suspendido su publicacion, segun aparece del adjunto oficio, que leemos en el periódico oficial.

## Fiscalía de imprenta.

Escmo. señor: Tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. que el *Clamor Público*, las *Novedades*, la *Nacion* y el *Diario Español* y la *Epoca* han suspendido hoy su publicacion sin previo aviso, al paso que la *Iberia*, nuevo diario de oposicion progresista, anuncia que, cualesquiera que sean las circunstancias en que se halle la imprenta, no se condenará voluntariamente al silencio.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 29 de junio de 1854.—Esceletisimo Sr.—Antonio Maria de Prida. Escmo. Sr. presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion.

Leemos en la *Iberia*:

A última hora.—Poco podemos añadir á las noticias que publicamos en nuestra seccion extraordinaria.

Lo único que se nos ha dicho oficialmente, aunque no respondemos en manera alguna de su exactitud, es que las fuerzas mandadas por el señor Dulce han pedido ayer 4.000 raciones en Alcalá, y que el capitán general del distrito ha salido de Madrid con algunas tropas.

A la hora en que escribimos estas líneas, la una de la noche, el gobierno no ha publicado ninguna *Gaceta Extraordinaria*.

Idem 1.º de julio.

## AL PÚBLICO.

Los sublevados con el sangriento desengaño que recibieron ayer en los campos de Vicálvaro siguen retirándose desconcertados y sin plan ni pensamiento fijo. Alcalá de Henares se encuentra completamente abandonado por ellos: todos los puntos que ocuparon ayer en las cercanías de esta corte se hallan en las mismas circunstancias: esta mañana han cortado el camino de hierro de Aranjuez y su telégrafo: han hecho alto en Valdemoro: viven en una continua alarma, y su fatigada tropa se emplea únicamente en descubiertas y explotaciones.

No son estos los únicos síntomas de la triste posicion en que por momentos se ven sumidos. Los soldados y gefes que sorprendidos por las órdenes del ex-director de caballería marcharon obedeciendo á la disciplina militar, se apresoran á restituirse á sus banderas de su Reina y de su patria, que solo engañados y sin conocimiento pudieron abandonar algunas horas: hoy se han presentado un comandante y un teniente de Santiago: mas tarde el capitán cajero del cuerpo con fondos del mismo, que fiel y honradamente ha entregado en las del Estado; otro subalterno y varios soldados han venido despues.

Todos ellos contestes reclaman el perdón de la Reina por un error en que no ha tomado parte ni su corazón ni su entendimiento. Ayer se negaron estos bizarros y fieles soldados á entrar en una accion que no podian menos de mirar como un crimen y una alevosía; todos sus compañeros de regimiento, segun aseguran, están animados de los mismos deseos, y van siguiendo unos tras otros su noble ejemplo.

Todas las provincias continuan en la mas profunda calma, escitando al gobierno para que disponga de las fuerzas que las guarnecen; seguras las autoridades, así civiles como militares de la lealtad y espíritu pacífico de los pueblos de sus respectivos distritos.

Estas son las únicas y positivas noticias del día. Creo de mi deber comunicáoslas para que no logren desaseguraros con invenciones y patrañas los que, nuevos hajalateros y sin contemplar á lo que se esponen, siguen empeñados en propalar especies, ensueño solo de su impotencia y de sus malas pasiones.

Si otra fuese la situacion de Madrid y de sus cercanías, vuestras autoridades, que no consienten se os engañen inicuamente, no os lo ocultarian, porque la causa del trono y de la inmensa mayoría de los españoles no necesita para prevalecer de las vedadas é innobles armas de la falsedad ni del disimulo.

Madrid 1.º de julio de 1854.—El conde de Quinto.

## La España de hoy dice lo siguiente:

«Ayer se ha pado el día en la mas completa tranquilidad. Desde por la mañana cesaron del todo los retenes de tropa y demás precauciones que las autoridades habian creído conveniente adoptar los días anteriores, quedando reducido al servicio de la plaza á las guardias ordinarias. Únicamente por la parte exterior hubo algunas avanzadas para observar el campo. En la poblacion no se notó mas diferencia que la de circular por la calle menos gente que la de costumbre. Sin embargo, no faltan curiosos observando desde la calle de Alcalá lo que podia venir por la puerta del mismo nombre. Ni en este ni en otro punto de la corte ocurrió nada de extraordinario. El señor gobernador recomendó al vecindario, en la alocucion, que permaneciese en sus hogares, y este consejo ha sido seguido con tal docilidad y sensatez de que tantas pruebas tiene dadas el pueblo madrileño.

En una hoja extraordinaria que publica la *Esperanza* leemos la siguiente:

Como suponemos á nuestros lectores ansiosos de saber el curso de los acontecimientos consiguientes á la sublevacion militar del 28 de junio, publicamos esta hoja extraordinaria para enterarles de lo que, despues de dado á

luz nuestro número de ayer, han dicho acerca de él; ya las autoridades, ya los periódicos particulares de la capital. Y nos limitamos como aquí, á repetir lo que otros cuentan, porque prescindiendo de si podríamos ó no hacer mas, tenemos la convicción de que, estando aun, por fortuna, circunscrita la lucha á fuerzas puestas por su especial constitucion y por su espíritu fuera del alcance de nuestra voz, nuestras palabras serian, cuando no sumamente perjudiciales de todo punto ineficaces. Pronto, asi lo esperamos, llegará el dia en que podremos hacer las reflexiones que nos ocurran con motivo de este nuevo y sangriento episodio de la historia de nuestra libertad. En el ínterin solo nos es dado llorar: llorar de que la sangre española se esté derramando por manos españolas; llorar de que se esté derramando en los dias mismos en que la patria común se hallaba por un lado, felizmente libre del conflicto actual de la Europa, y, por otro gravemente necesitada de la union y concurso de todos sus hijos para defender los preciosos restos de su dominacion ultramarina.

—Ayer se ha distribuido á la tropa un cuartillo de vino por plaza, y en concepto de gratificacion extraordinaria, ocho reales á los sargentos, seis á los cabos y cuatro á los soldados, y hoy se ha mandado dar media libra de pan blanco por plaza.

—Esta mañana al amanecer han salido en todas direcciones descubiertas á reconocer el campo y todas ellas han vuelto sin haber encontrado el menor rastro de enemigos.

—Hoy á las nueve y media de la mañana no habian llegado los correos de Andalucía y Aragon.

—Muchas señoras de la nobleza, las monjas capuchinas, y otras varias personas, han enviado ayer gran cantidad de bilas para los heridos del hospital militar.

Idem 3.

El señor ministro de la Guerra ha dirigido la siguiente alocucion á los sublevados:

Soldados:

Habéis obedecido á vuestro general, pero ese general es un traidor. La ordenanza que tanto os recomienda la obediencia, no podia prever que el director general de un arma arrastrase al crimen á sus subordinados con la fuerza de su misma autoridad. La reina está dispuesta á perdonar vuestro desgraciado error, si al escuchar la voz de su clemencia, y antes que llegue la hora del castigo abandonais esas banderas que no vosotros sino vuestro gefe superior ha cubierto de infamia alzándolas alévosamente contra su persona y su gobierno. ¡Soldados! la Reina os espera. Madrid 28 de junio de 1854.—El ministro de la Guerra.—Anselmo Blaser.

—Ayer por la mañana ha entrado en Madrid un batallon de infanteria del regimiento de la Constitucion, el que estaba dando la guardia á los presidiarios en el canal de Isabel II.

—Por conducto extraordinario, supuesto que los sublevados se han apoderado del correo que hoy venia de Andalucía, sabe el gobierno, segun se nos ha dicho, que el 30 del actual no ocurría otra novedad en la capitania general de Granada sino que con arreglo á las órdenes del gobierno, se iban reconcentrando en la capital todas las fuerzas militares de la provincia.

—El regimiento infanteria de la Princesa y el de caballeria del Rey, que desde Valladolid se dirigen á esta corte formando una respetable columna, dormieron anoche en Guaderrama, y en todo el dia de hoy son aguardados en Madrid.

—Toledo permanece fiel al servicio

de S. M., y su comandante general ha reconcentrado en el Alcázar las compañías destinadas al servicio de los cadetes y los obreros militares que por disposicion del general Códoba, trabajan en el mismo Alcázar por convertirle como todos saben en colegio general militar.

—El señor D. Andres Borrego se encuentra detenido por el gobierno militar de la plaza.

—Ayer á las seis de la tarde se reunió la comision militar para ver y fallar la causa formada al coronel que fué del regimiento de Farnesio, D. Antonio Maria Garrigó. Su defensor, el general D. José Santiago, hizo en un brillante escrito toda clase de esfuerzos para salvar al acusado. Este recordó en breves palabras, pronunciadas con calma y dignidad, su larga carrera sin la mas ligera mancha y los esclarecidos servicios que habia prestado, é invocó las consideraciones á que es acreedora una familia dilatada. La sentencia ha pasado á la aprobacion del capitán general.

—La policia ha capturado ayer en una casa de la calle de la Victoria 58 escopetas del calibre ordinario de bala y 2 sacos de municiones. Tambien ha descubierto en Chamberí 14 armas de fuego que habian sido ocultadas en una cueva.

—Por medio del telégrafo se sabe que ayer á las cuatro de la tarde reinaba la mayor tranquilidad en Sevilla.

—La guarnicion de San Sebastian, formada por el regimiento de Borbon, con su digno gefe el brigadier Gasset á la cabeza, ha reiterado al gobierno las seguridades de su adhesion á S. M. la reina y al orden público.

—Todas las noticias recibidas hoy por la mañana por el gobierno, aseguran que el orden público permanece inalterable en todas partes, si se exceptúa el corto terreno que ocupan los sublevados.

Hoy á la una de la tarde salió de Madrid una columna compuesta de infanteria, caballeria y artilleria, al mando del general Santiago. Esta columna llevada por objeto proteger si era necesario la entrada de la columna que viene de Valladolid; pero á poca distancia de Madrid detuvo su marcha por haber sabido positivamente que la columna de Valladolid estaba ya cerca de la corte.

—Hoy se han recibido cartas de Pamplona del 1º del actual, de Valladolid del 2, y de Bilbao y de Vitoria del 1º, y en todas partes reinaba la mas completa tranquilidad.

—Hoy á las diez de la mañana se encontraban ya en Madrid todos los correos de provincias á escepcion del de Andalucía, que como el de ayer ha sido detenido en Aranjuez por las fuerzas sublevadas. El correo de Andalucía de ayer llegado hoy ha traído abiertos los despachos y cartas dirigidas á los ministros, y aun á algunos particulares.

—Con el correo de la Mala han llegado las comunicaciones de Aragon y Cataluña, como ya en nuestra primera parte de hoy lo hicimos esperar. De la provincia de Valencia se sabe que el primero de julio se habrá inaugurado la seccion de Carcagente á Manuel, en el ferro carril de Valencia á Játiva.

ALCUDIA 8 de julio de 1854.

Esta mañana ha llegado á este puerto procedente de Barcelona el vapor Mahonés en 12 horas de navegacion conduciendo 40 pasajeros.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.